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O C H O     C O L U M N A S     /     P R I M E R A S     P L A N A S 

 
“Cayeron tres mañosos del MP” 

 
“Acusa Baños búsqueda de fiscal carnal vs corrupción” 

 
“Requiere mapa delictivo de mayor tecnología: SSPH” 

 
“EN HIDALGO 154 CASOS DE DNEGUE CLÁSICO” 

 
“Autoservicios apoyan plan de seguridad” 

 
“Caen 3 agentes por corrupción” 

 
“CONTINÚA DESAPARECIDA JOVEN DE TLAXCOAPAN” 

 
“Fortalecen estrategia Hidalgo Seguro, con ayuda de ANTAD” 

 
“Crecen actos de corrupción de partidos: FEPADE” 

 
“Investiga la PGR riqueza de Lozoya” 

 “Proyecto de país, basado en la CDMX” 

 
“Mancera: corrigió mi gobierno muchos errores del pasado” 

I N S T I T U C I O N A L 
Crónica-Falta actualizar los tabuladores de sueldos y las plazas; páginas:  Sin actualizar obligaciones en 

materia de transparencia por parte del Instituto Estatal Electoral (IEEH), específicamente lo relativo a la estructura 

orgánica, tabulados de sueldos y totalidad de plazas, pese que otros apartados aparecen con datos renovados. A 

menos de tres meses que se instale formalmente el Consejo General del IEEH prevalece la opacidad en determinadas 

obligaciones de transparencia por parte del organismo electoral. Al consultar la página de internet y el Sistema de 

Portales de Obligaciones de Transparencia (SIPOT) exhibe que los tres apartados mencionados permanecen en 

actualización, aunque en meses anteriores ostentaba ciertos datos. Por ejemplo, en cuanto al número de plazas 

mostraba un total de 100, hasta el 5 de octubre del 2015; luego para mayo del 2017 el órgano electoral hidalguense 

informó sobre una plantilla de 115 personas. Respecto al tabulador de sueldos, además de que las nomenclaturas 

de los cargos aún no están reformadas conforme el nuevo estatuto del Servicio Profesional Electoral Nacional 

(SPEN), los datos eran de noviembre del 2016. Cabe recordar que en la reforma del 2014 instauraron el Servicio 

Profesional Electoral Nacional, donde incorporarán a trabajadores del Instituto Nacional Electoral (INE) y de los 

Organismos Públicos Locales Electorales (OPLE), a partir de los lineamientos que prevén acceso a plazas mediante 

concursos públicos, promoción basada en méritos, resultados de evaluación del desempeño, rotación funcional y 

movilidad horizontal entre diferentes áreas de competencia. (Rosa Gabriela Porter, página 049 
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P A R T I D O S     P O L Í T I C O S 
Criterio-Niega ruptura con PAN; lo balconean: El diputado Cipriano Charrez Pedraza descartó que exista una 

ruptura al interior de Acción Nacional (PAN) en el estado, aunque reconoció que se le ha segregado de los eventos 

que la dirigencia estatal realiza con el resto de los integrantes de su fracción parlamentaria. Sin embargo, Criterio 

tuvo acceso a una conversación de Whatsapp del Consejo Estatal 2016-2019 del partido, en la cual, la mayoría de 

los integrantes le reclaman sobre su participación en una riña ocurrida la semana pasada en Ixmiquilpan, cuando 

simpatizantes del líder estatal, Asael Hernández Cerón, intentaron tomar de protesta al coordinador de la Unión 

Nacional Ciudadana (UNCI), Alejandro Lugo, en la región. “El detalle es que, de cierta manera, nos han orillado en 

todas las decisiones que se toman en el partido y en las estructuras. Ellos tienen la mayoría y van mayoriteando las 

decisiones. Existen desencuentros y fricciones, yo prefiero mantenerme alejado de esas discusiones. Cada quien 

que haga su trabajo; el como dirigente y yo como legislador”, dijo el representante del distrito electoral de 

Ixmiquilpan, en entrevista. Indicó que estos “desencuentros” se deben a que cada uno de los panistas apoya a 

diferentes aspirantes a candidatos de su partido por la Presidencia de la República, en su caso a Ricardo Anaya, el 

dirigente a Rafael Moreno Valle y otro sector a Margarita Zavala. “Siempre he pedido que no se contamine lo estatal 

con lo nacional”, agregó el legislador, No obstante, indicó que el pasado 29 de agosto, fecha en que la dirigencia 

junto con seis diputados panistas ofreció una conferencia de prensa para expresar que las iniciativas de los diputados 

de Acción Nacional (PAN) se encuentran en tintero, no fue invitado pese a que Hernández Cerón aseguró que su 

ausencias debía a cuestiones de agenda. (Marisol Flores, página 04) 

Crónica-Va el PRD por dirigencias municipales consensadas: Intensifican los acuerdos de unidad en los 

municipios para renovar los comités municipales del Partido de la Revolución Democrática (PRD); aunque todavía 

el Consejo Nacional no determina las rutas que seguirán en las entidades, en el caso de Hidalgo ya adelantan este 

proceso para evitar divisiones o inconformidades, expuso el presidente de la cúpula, Ramón Flores Reyes. En el 

Consejo Nacional de dí- as pasados, el "sol azteca" determinó que prorrogarían todos los órganos de dirección en 

el país hasta noviembre del 2018, debido a que el proceso electoral federal ya comenzó. Asimismo, mandató que 

en próximas fechas, el órgano partidista amarillo publicará las convocatorias o métodos de selección para cada 

entidad federativa, pues analizarán cada caso. En entrevista para La Crónica de Hoy en Hidalgo, el líder perredista 

confirmó que en los 81 municipios donde cuentan con Comité Ejecutivos Municipales dialogan con los integrantes 

y militantes, con el objetivo de que todas las expresiones opinen sobre el proceso de cambio. "Estamos trabajando 

la posibilidad de que sea un acuerdo de unidad, pero falta todavía lo que publique el Comité Ejecutivo Nacional, un 

acuerdo para ver cómo será el procedimiento en los estados. En los municipios ya traemos un proceso de 

reestructuración de comités, que es facultad de nosotros, pero si el nacional debe decirnos cómo será la tónica para 

el Consejo Estatal. Además, sostuvo que en Hidalgo prevalece un ambiente de consenso, pues la idea es que este 

procedimiento interno no afecte los trabajos previos al proceso comicial del próximo año. "En los municipios ya 

estamos en un proceso de renovación, es un proceso igual, buscando la unidad y palomear quien tiene la 

presidencia, respetando las posiciones que tiene cada quien, porque ese es la  idea para el Consejo Estatal". El 

dirigente del PRD Hidalgo indicó que, de los 81 municipios, la mayoría tiene un avance importante, mientras que 

en 20 prevalecen las pláticas. "El acuerdo es una prórroga, solo estamos completando los comités municipales que 

no están integrados totalmente". (Rosa Gabriela Porter, página 04) 

Crónica-Analiza CEN rutas para la renovación: Incluso cuando prorrogaron las dirigencias estatales y 

municipales del Partido de la Revolución Democrática (PRD) hasta noviembre de 2018, el Comité Ejecutivo Nacional 

evalúa la situación de cada entidad para definir si permanecen los actuales liderazgos o consolidan acuerdos de 

unidad, explicó el delegado a escala federal del "sol azteca" en Hidalgo, Isaías Villa González. "Hay un acuerdo que 

se determinó en el Consejo Nacional, una comisión está valorando la situación en los estados, no quisiéramos una 

renovación temporal porque este proceso estatutario se acordó para noviembre del 2018, entonces habrá que 

revisarse la situación de cada estado en muchos aspectos". Expuso que una comisión especial del partido valora 

cada entidad, principalmente si en esa demarcación renovarán la gubernatura, si cuentan con un porcentaje de 

votación menor al 5 por ciento (%) y conocer la pretensión de algunos presidentes para buscar un cargo de elección 

popular. El exdiputado aclaró que en Hidalgo no existe problema, por tanto, todas las expresiones perredistas 

participarán activamente junto con el Comité Ejecutivo Nacional en esta etapa de permutas o aplazamientos de 

dirigencias. "Todas las direcciones están prorrogadas hasta noviembre del 2018, ahora lo que se verá es número  
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uno, los estados donde tenemos menos del 5% y número dos, estados donde tendremos elecciones de gobernador, 

se verá también donde se pueda hacer un cambio que no signifique una desestabilización, nosotros necesitamos 

direcciones fuertes para abordar la campaña del 2018". En los acuerdos del Consejo Nacional del "sol azteca" 

establecieron que en noviembre del 2018 solicitarán al Instituto Nacional Electoral (INE) que organice el proceso 

de renovación interno partidista en todo el país. "En Hidalgo están platicando las diversas fuerzas, he tenido la 

oportunidad de platicar con ellos, entonces vamos esperar, no hay nada inmediato y los compañeros platican en un 

ánimo unitario", dijo el delegado nacional. (Rosa Gabriela Porter, página 04) 

El Independiente-Inaugura oficina Movimiento Ciudadano: Ayer, representantes de Movimiento Ciudadano 

en Hidalgo acompañaron a la comisión operativa de Mineral del Monte a la inauguración de la oficina de atención 

ciudadana de ese municipio. En un comunicado de prensa, el partido explicó que posterior a la conformación de la 

comisión operativa de Mineral del Monte, integrantes del movimiento naranja inauguraron el espacio que será 

destinado para dar a tención a la ciudadanía, ofrecer capacitación y realizar eventos, buscando s iempre el beneficio 

de los ciudadanos. A la inauguración asistieron Damián Sosa Castelán, coordinador estatal del partido, el diputado 

local Miguel Ángel de la Fuente López, Octavio Castillo Acosta, regidor en Pachuca y Ángela Delgadillo Ugalde, 

integrante de la comisión operativa estatal. Además, los coordinadores municipales de Pachuca, Cuautepec y 

Atotonilco el Grande, Pablo Arturo Gómez López, Jorge Hernández Araus y José Juan Plata, respectivamente; así 

como los integrantes de la comisión operativa de Mineral del Monte y su coordinador, Geovani Rodríguez Cruz. 

Geovani Rodríguez agradeció la confianza de las autoridades estatales para coordinar los trabajos de Movimiento 

Ciudadano en Mineral del Monte; exhortó a los presentes a que se acerquen a la oficina de atención para dialogar 

sobre las necesidades del lugar y trabajar arduamente para lograr un cambio en sus condiciones de vida. Por otra 

parte, Damián Sosa se comprometió a dar las atenciones necesarias que merece la ciudadanía y, sobre todo, los 

sectores vulnerables de la misma; ofreció todo el apoyo y respaldo a la comisión operativa del municipio para lograr 

beneficios que mejoren la calidad de vida de las ciudadanas y ciudadanos. Al finalizar el protocolo de inauguración, 

los representantes de MC hicieron un reconocimiento a los más de 60 exmineros que acudieron al evento.  

(Redacción, página 04) 

El Sol de Hidalgo-PROMUEVE PRI Mes DEL TESTAMENTO: Como un acto de responsabilidad para mantener 

la armonía, seguridad de la familia y evitar posibles conflictos legales, Leoncio Pineda Godos, presidente del Partido 

Revolucionario Institucional (PRI) en la entidad, invitó a la ciudadanía en general a aprovechar septiembre, el mes 

del testamento, ya que de esta manera podrán adquirir un des-cuento de hasta un 50% menos de su costo real. 

"Heredemos bienes y evitemos problemas futuros, ya que la mejor forma de evitar inconvenientes familiares es 

dejar todo en regla", subrayó el líder del priismo hidalguense, al destacar que cualquier persona mayor de 16 años 

puede tramitar un testamento, siempre que se encuentre en pleno uso de sus facultades mentales. Asimismo, 

recordó que para realizarlo no necesita tener testigos, solo lo necesitan las personas con alguna discapacidad. En 

su mensaje, el líder priista indicó que desde hace mucho tiempo esta campaña fue lanzada con el objetivo de 

promover, a favor de todos los mexicanos, el otorga-miento del testamento y contribuir a una cultura de pre-visión, 

de certeza y seguridad jurídica en el derecho a heredar. "Debemos fomentar la importancia de actuar 

responsablemente con nuestros seres queridos", aseveró Pineda Godos. Para terminar, el dirigente estatal priista 

señaló que hacer un testamento es sinónimo de tranquilidad, al garantizar que los derechos sobre la propiedad 

sean de forma ordenada y pacífica, y así proteger el patrimonio de las familias. "Una de las cosas que más se desea 

para la familia es la herencia de un buen patrimonio, y lo que Menos se quiere es dejar peleas o problemas", 

concluyó el dirigente estatal del Revolucionario Institucional.  (Redacción, Ojo: Política) 
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Síntesis-Buscan en el PRI que la paridad sea visible: A. Flores: El PRI no es un partido oportunista, sino 

que es un partido que ayuda a la gente y está comprometido con el bien social, aseguró la dirigente estatal del 

Movimiento Territorial de dicho instituto político Adriana Flores Torres, quien aseguró que la finalidad es hacer que 

la participación de mujeres y hombres cuente de igual manera, y la paridad de género sea visible. Luego de refer ir 

que ante llamado del líder de su partido en el estado José Leoncio Pineda Godos, respecto a que Movimiento 

Territorial debe ser un sector no solamente cercano a la ciudadanía y sus causas, sino también incluyente Flores 

Torres, afirmó que para ello retomará su ejemplo estar de tiempo completo en las diferentes regiones de la entidad.  

"Por mi compromiso con el partido tomaré el ejemplo de la dirigencia estatal de recorrer todos los municipios del 

estado, con el objetivo de generar Comités de Base, en los que pueden participar de una a cinco personas de una 

misma región, de cualquier sexo, que conozcan las necesidades de sus comunidades, todo con una estructura fuerte 

que sume a los trabajos partidistas, por ello re-forzaremos los Comités de Base en todas las comunidades y colonias 

de la entidad". Adriana Flores, añadió que la finalidad es hacer que la participación de mujeres y hombres cuente 

de igual manera y la paridad de género será visible, además de hacer hincapié en que la expresión de los liderazgos 

tanto priistas como sociales serán tomados en cuenta. "En el Partido Revolucionario Institucional, nos sabemos 

poner de acuerdo, por ende, trabajaremos en conjunto con la dirigencia, los Comités de Base, así como con los 

otros sectores y organizaciones para realizar trabajos de gestión de acuerdo con las necesidades de cada municipio. 

Por último, manifestó que además de una capacitación permanente para los integrantes del sector, en el 

Revolucionario Institucional se saben poner de acuerdo, por en-de trabajaran en .conjunto con la dirigencia tanto 

con los Comités de Base así como con los otros sectores y organizaciones para realizar trabajos de gestión de 

acuerdo con las necesidades de cada (Jaime Arenalde, página 04) 

Síntesis-Pide el PT a Morena que definan sus estrategias:  Integrantes de la dirigencia estatal del Partido del 

Trabajo, encabezada por Arturo Aparicio Barrios, hacen un llamado al líder del Partido Movimiento de Regeneración 

Nacional en el estado para que a la brevedad posible se siente dialogar para definir acciones rumbo al proceso 

electoral del próximo ario. Luego de manifestar que a nivel nacional los dirigentes de sus partidos ya trabajan en 

ello debido a que el proceso electoral federal para Presidente de la República, senadores y diputados federales inicia 

en una semana más, el comisionado nacional del partido de la estrella, afirmó que en lo local es necesario comenzar 

a definir las estrategias a seguir para la elección de diputados locales. "En el plano estatal, ya fue enviado un oficio 

a la dirigencia estatal de Morena en el cual se le solicita a la brevedad entablar una relación de diálogo, porque 

nuestras dirigencias nacionales ya están en este tenor, por lo que a nivel estatal enviamos un oficio directamente a 

Abraham Mendoza Zenteno, para que lo más pronto posible nos sentemos a entablar el diálogo y poder lograr los 

acuerdos necesarios para enfrentare ambos procesos". De igual manera, Aparicio Barrios dio a conocer que por 

instrucción de la dirigencia nacional del PT y a petición de los diálogos tenidos con Morena, se les solicitó nombrar 

coordinadores a nivel estatal y a nivel federal, por lo cual, en el PT, ya se dio inicio al proceso de nombramiento de 

los primeros cinco coordinadores distritales federales conformados por un responsable político, un responsable de 

estructura y un responsable de redes sociales. "Por Huejutla de Reyes, fue nombrado Gabriel Hidalgo Cortes; por 

Ixmiquilpan Balde-mar Amador Leal; en Actopan se encuentra pendiente; para Tulancingo de Bravo el cargo recae 

en Gloria Lizbeth Delgadillo Islas; Tula de Allende, también queda pendiente, mientras que, para Pachuca de Soto, 

se nombró a Santa Montalvo de la Mora, y para Tepeapulco a Marisol Villaurrutia Perales". Asimismo, informó que 

Diana Laura Marroquín Bayardo, se incorpora como coordinadora de organización.  (Jaime Arenalde, página 04) 

Síntesis-Ir tras López Obrador, es ir detrás de un espejismo: Quienes crean que sumarse a la propuesta 

Andrés López Obrador es tener la posibilidad de un cargo, van detrás de un espejismo, además de que de esa 

manera se dejan ver los intereses personales y mezquinos, afirmó el senador del PRD por Hidalgo, Isidro Pedraza 

Chávez. De acuerdo con el legislador federal, los actuales son momentos de ver y trabajar por un verdadero proyecto 

social que saqué adelante a los habitantes del país ya que dijo no se pue-de seguir como hasta el momento, donde 

México solamente es conocido por una división social tan marcada donde afloran los intereses personales y de grupo 

principalmente político. "A esos personajes se los he dicho en algún momento y hoy se los reitero, que van tras un 

espejismo y que de esa manera están dejan-do ver su interés personal y mezquino frente a un proyecto social y 

quienes van detrás de Andrés Manuel esperando que lo purifique y coloque en un cargo de elección popular o 

gobierno, está totalmente equivocado". Al mismo tiempo, manifestó su confianza en el Frente Amplio Opositor que 

han conformado entre el PRD, el PAN y Movimiento Ciudadano, ha rebasado las expectativas plantea-das, al 

asegurar que es una de las propuestas más viables que se han presentado para bus-car y lograr no solamente la 
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presidencia de la República sino la mayor parte de los cargos de elección popular 9ue estarán en juego en el 

siguiente año. "Este frente lleva poco tiempo en el escenario político y de presencia real ante la sociedad porque 

llevamos escasos dos meses y ya superamos los tres tercios de simpatía de la sociedad y eso no tenemos candidato, 

y nos coloca en condiciones de disputar la presidencia del país porque incluso ya hay quienes en las preferencias 

nos colocan como una fuerza ganadora". Por último, el senador manifestó que si bien han salido algunas personas 

de su partido y qué esto sirva para que les hagan una campa-ña de desprestigio, la realidad es que el PRD sigue y 

seguirá adelante, además de afirmar que no es cierto que ellos hayan elegido a López Obrador como su enemigo 

político, sino que fue él quien los escogió a ellos de esa manera. "Esa campaña que tienen en nuestra contra no se 

vale porque saben que no es cierto, y lo que va a pasar es que se les va a revertir".  (Jaime Arenalde, página 

04) 

I N S T I T U C I O N E S     E L E C T O R A L E S 
Crónica-Abren convocatoria para Nuevo personal en INE: Recluta el Instituto Nacional Electoral (INE) a 

ciudadanos para participar en el concurso de selección de personal para ocupar 21 plazas en la Unidad Técnica de 

lo Contencioso durante los comicios del siguiente año, en la convocatoria menciona que algunos obtendrán 

mensualmente hasta 58 mil pesos. Las plazas de área administrativa se ocuparán a partir del 1 de octubre al 31 de 

diciembre del 2017 y refieren a: coordinadores de procedimientos sancionadores, líder de proyectos y asistente de 

notificaciones. El próximo 25 de septiembre notificarán a los aspirantes que aprobaron las diferentes fases de 

entrega de documentación, evaluación de conocimientos, entrevista y revisión; cabe destacar que en la selección 

de postulantes priorizarán la paridad de género. El órgano electoral busca a ciudadanos para ocupar 14 plazas de 

líderes de proyectos de procedimientos sancionadores, cada una con saldo mensual bruto de 32 mil pesos. De igual 

forma, cuatro coordinadores de procedimientos sancionadores que obtendrán 58 mil 672.71 pesos, además de tres 

asistentes de notificaciones que alcanzarían de remuneración 17 mil 500 pesos al mes. (  (Rosa Gabriela Porter, 

página 04) 

Capital Hidalgo-Continúa citación a candidatos sin partido: Permanece abierta la convocatoria para 

aspirantes a candidatos independientes por un cargo de elección -popular federal, en Hidalgo, el que mayor firmas 

de apoyo necesita es el aspirante a senador con 41mil145. Con base en la convocatoria emitida por el Instituto 

Nacional Electoral (INE), el pasado 11 de septiembre inició el plazo para manifestar la intención de participar como 

candidato independiente. Los ciudadanos que aspiren ser candidatos independientes en el dis trito I de Huejutla 

deberán reunir cinco mil 414 firmas de apoyo, si se toma en cuenta que el Listado No-minal es de 270 mil 685 

personas. El número de firmas requeridas equivale al dos por ciento del listado nominal del distrito por el que se 

pretenda la postulación. Para el distrito de Ixmiquilpan, quien aspire a una diputación por la vía independiente 

deberá juntar un total de cinco mil 773 firmas de aceptación de 387 secciones. En el caso de Actopan, el número 

de firmas es de cinco mil 834 de mínimo 300 secciones; para el distrito 4 de Tulancingo la cifra es de cinco mil 729 

de por lo menos 190 secciones. Para el distrito 5 de Tula se necesitan seis mil 176 firmas de apoyo de un mínimo 

requerido de 214 secciones. Para ser aspirante independiente en el distrito 6 de Pachuca es don-de se requiere el 

mayor número de firmas, debido a que tiene el listado nominal más grande de los 7 distritos electorales federales 

siendo de 333 mil 225 ciudadanos, por lo que se necesitan seis mil 665 avales de 186 secciones. El segundo distrito 

con mayor número de electores es Tula que alcanza un listado nominal de 308 mil 760 ciudadanos, seguido de 

Acto-pan con 219 mil 686 electores. En cuarto lugar, se encuentra Ixmiquilpan con 288 mil 635 personas inscritas 

en el listado nominal; seguido de Tulancingo con 286 mil 423 ciudadanos.  (Verónica Ángeles Cilia, página 11) 
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C O N G R E S O 
Criterio-Advierten por fiscal carnal en anticorrupción: El proyecto de lista de diez candidatos a ocupar la 

titularidad de la Fiscalía Especializada en Delitos de Corrupción está integrado por cuatro servidores que laboran en 

la Procuraduría General de Justicia de Hidalgo (PGJH), funcionarios y exfuncionarios, lo que pone en riesgo la 

autonomía de este organismo y la posibilidad de un “fiscal carnal”, advirtió el coordinador de bancada de Acción 

Nacional (PAN) en el Congreso local, Luis Baños. El integrante de la Junta del Gobierno explicó que este órgano 

eligió los perfiles de una lista de 36 aspirantes, con base en un formato de carácter académico “amañado”, con la 

finalidad de seleccionar a trabajadores de la fiscalía y exfuncionarios del gobierno. “En el PAN nos gustaría que 

fueran personas ajenas al sector público, de preferencia abogados postulantes o académicos con experiencia en el 

litigio privado, pero la presidenta (María Luisa Pérez Perusquía) propuso un formato de carácter académico y con 

clara tendencia a favorecer a quienes se encuentran en el servicio público, y que sean afines al actual gobierno 

estatal”, afirmó. (Marisol Flores, página 07) 

Plaza Juárez-No queremos la imposición de un “Fiscal Carnal”: PAN: (Raúl Cabrera, página 04A) 

Capital Hidalgo-Descarta diputado aprobar nuevos impuestos para 2018: Ante la estabilidad económica 

que tiene el país, en este ario no se dará la redistribución de la miscelánea fiscal, pues no hay necesidad de crear 

nuevos impuestos ni incrementar tasas para el ejercicio fiscal 2018, afirmó el diputado federal, Pedro Luis Noble 

Monterrubio. Noble Monterrubio refirió que se debe mantener esa estabilidad económica y aclaró que esto se ha 

platicado sólo en reuniones previas con funcionarios de la Secretaría de Hacienda federal. El legislador hidalguense 

detalló que la bancada del Partido Revolucionario Institucional (PRI) ya platicó con el secretario de Hacienda, José 

Antonio Meade, ya que, entre otras cosas, la creación de empleo está en crecimiento. Agregó que la recaudación 

está fortalecida, "la política fiscal, la re-forma hacendaria están mostrando sus defectos y beneficios, por lo tan-to 

no hay necesidad de crear nuevos impuestos ni crear mecanismos para los que hay".  En ese sentido, aseguró que 

se deben aprovechar las ventajas del país en materia económica y que esa estabilidad se vea reflejada en materia 

legislativa para evitar la re-solución miscelánea. Pedro Luis Noble explicó que la resolución miscelánea es mandar 

un catálogo de reglas, ajustes e interpretaciones para la Ley Fiscal.  (Sergio Juárez, primera plana) 

P L A N O     E S T A T A L 
Criterio-Antad se suma al plan Hidalgo Seguro, afirman: La Asociación Nacional de Tiendas de Autoservicio 

y Departamentales (Antad), que en Hidalgo cuenta con 624 establecimientos adheridos, se sumó la estrategia de 

videovigilancia Hidalgo Seguro. El gobierno del estado informó que Manuel Cardona Zapata, director de Relaciones, 

sostuvo una reunión de trabajo con el secretario de Seguridad Pública de Hidalgo, Mauricio Délmar Saavedra, en la 

que acordaron establecer una agenda para prevenir la delincuencia. Cardona Zapata reconoció que es la primera 

ocasión en que la Antad sostiene una reunión con una autoridad estatal para acordar una agenda proactiva, la cual 

es necesaria pese a que el estado registra niveles bajos de inseguridad. (Redacción, página 02) 

Crónica-Suma ANTAD a la estrategia Hidalgo Seguro; M. Delmar: (Alberto Quintana, página 03) 

El Independiente-Se sumará ANTAD a estrategia Hidalgo Seguro: (Redacción, página 03) 

Síntesis-Autoservicios se unen a estrategia Hidalgo Seguro: (Edgar Chávez, página 03) 

Criterio-Ejecuciones no involucran a la ciudadanía: OF: Para el gobernador Omar Fayad Meneses los 

homicidios con características de ejecuciones que se han registrado en Hidalgo no afectan a la población, debido a 

que son enfrentamientos entre bandas dedicadas a la extracción ilegal de hidrocarburos. “Ya me contaron que hay 

crímenes entre huachicoleros, entre ellos mismos se andan matando y se andan quemando y balaceando. Mientras 

no le afecten a la ciudadanía, yo estaré muy enfocado en combatir ese tipo de delincuencia”, señaló. Aunque la 

ordeña es un delito federal, indicó que personalmente pondrá atención “porque todo lo que pasa en Hidalgo es de 

interés del gobernador”. El 28 de agosto pasado, Criterio documentó que de los 133 homicidios ocurridos entre 

enero y julio de 2017 56 habrían estado relacionados con la presencia de crimen organizado, según el reporte de 

Semáforo Delictivo y Lantia Consultores. De acuerdo con el mandatario, ha disminuido la sensación de inseguridad, 

que se registró en el primer semestre del año, cuando grupos armados perpetraron asaltos a joyerías de plaza La 

Joya, Gran Patio, plaza Q y plaza Galerías, por mencionar algunos. No obstante, los despojos contra la población 

continúan, el 15 de septiembre un escolta de la alcaldía de Huchelta perdió la vida durante un asalto para despojarlo 
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de 400 mil pesos de la nómina. Dos semanas antes, el 7 del mismo mes, una estudiante de medicina perdió la vida 

durante un robo a mano armada en la colonia Ampliación Santa Julia, en Pachuca.  (Susana Jiménez, página 11) 

P L A N O     M U N I C I P A L 
Crónica-Expectativa por el informe de Yolanda Tellería Beltrán:  Este martes, la alcaldesa de Pachuca, 

Yolanda Tellería, Beltrán, rendirá su primer informe de labores al frente del ayuntamiento de la ciudad entre 

aceptación y cuestionamientos de diversos sectores de la población. Para este primer informe de labores de la 

administración municipal, se optó por un evento austero que se realizará en la casa Rule de Pachuca, al cual asistirán 

el Ejecutivo estatal, Omar Fayad Meneses, así como representantes de los tres órdenes de gobierno en la entidad. 

Pero el aforo que no superará las 150 personas en la sala de cabildo, el acceso será restringido, en tanto la oficina 

de comunicación social del ayuntamiento dio a conocer que el evento será transmitido en vivo por medio de sus 

redes sociales. Yolanda Tellería Beltrán dará cuenta de su labor en el primer año de gestión municipal en punto de 

las 09:00 de la mañana y se prevé que su mensaje no rebase los 40 minutos de intervención, previo posicionamiento 

de las bancadas representadas en la asamblea municipal, así como la del único regidor independiente. Entre los 

puntos más destacados de los cuales se dará cuenta, entre otros asuntos, los temas de mayor controversia como 

lo fue la continuidad a la instalación de los parquímetros en la ciudad, la elección de una nueva empresa que se 

haga cargo de la recolección de desechos para la ciudad y el retiro del ambulantaje en el primer cuadro de la ciudad, 

entre otros aspectos. De igual forma, se expondrán los logros alcanzados en materia económica y social, así como 

el mensaje de carácter político (Milton Cortés, página 11) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S     L O C A L E S 
Milenio-Intelecto Opuesto… 

 

Hidalgo Seguro ya en marcha:  

El programa de seguridad estatal puesto en marcha en agosto pasado por el gobernador Omar Fayad Meneses ya 

comenzó a dar sus primeros resultados con la implementación de estrategias que no se habían visto antes en la 

entidad. La primera, el acercamiento con empresas e industria, así como plazas comerciales y pequeños locatarios 

para que el primer contacto en prevención de ilícitos se haga a través de la comunicación directa y la coordinación 

a la hora de denunciar algo. La propia Secretaría de Seguridad Pública de Hidalgo informó ayer que la Asociación 

Nacional de Tiendas de Autoservicio y Departamentales se suma ya a las acciones de la estrategia Hidalgo Seguro 

estrategias basadas en la tecnología, como botones de alerta, contribución y uso de cámaras de vigilancia y la 

conformación de grupos de coordinación para prevenir y combatir al delito. También en días recientes se vio ya a 

la Policía Industrial Bancaria realizando labores de vigilancia y seguridad pública en centros comerciales y 

recorriendo incluso tianguis y mercados dentro de colonias de la capital hidalguense. Lo anterior debe arrojar 

indudablemente una reducción en la cifra de hechos delictivos, contrario a lo ocurrido en el primer semestre del 

año en donde se suscitaron al menos cuatro robos al interior de plazas en Pachuca y la zona metropolitana. La 

Policía Estatal trabaja también, de acuerdo al propio titular de la dependencia, Mauricio Delmar Saavedra, en la 

conformación de un mapa delictivo actualizado y digitalizado. La labor, refiere el funcionario, requiere de un mayor 

esfuerzo ya que actualmente se realiza "a la antigua", con las bases de datos de llamadas de emergencia y reportes 

de la Procuraduría del estado. Sin embargo, es notable que se busque hacer el primer esfuerzo, de parte de ellos, 

la autoridad, para poder contribuir a un mejor desarrollo de su trabajo con la detección de las zonas y ubicación de 

los municipios y regiones donde se cometen más delitos: el 75% en cinco de los 84 municipios. La Procuraduría 

también hace su parte y ayer se informó que 3 ex servidores del Ministerio Público, fueron detenidos y vinculados 

a proceso al incurrir en irregularidades dentro de una averiguación previa de 2016; lo anterior gracias a las 

supervisiones que se realizan periódicamente y de manera aleatoria donde se detectan inconsistencias. Esta es la 

estrategia Hidalgo Seguro que ha comenzado a arrojar sus primeros resultados desde adentro del propio aparato 

gubernamental; pues se sabe que mucha o la mayoría de la impunidad tiene su génesis en el  propio actuar de los 

servidores públicos. Ahora en las cifras del tercer trimestre del año se verá reflejado el avance en dichas acciones 

en materia de seguridad, mismas que deben de consolidarse para el cierre de 2017. 

 

 (Eduardo González, página 06) 
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Plaza Juárez-Alfil Negro… 

 

OMAR Y LA GENTE SIGUEN JUNTOS, ESTO TIENE MUCHAS LECTURAS:  

Al "Grito" de independencia en la Plaza Juárez mostró a un gobernador OMAR FAYAD fuerte, con todo el poder en 

las manos, por un detalle que con toda seguridad para nadie pasó inadvertido: TIENE EL TOTAL POYO DE LA 

GENTE, que de mil maneras demostró que mantiene la confianza en su estilo de gobernar y que los más de 50o mil 

votos, que lo llevaron a la gubernatura se mantienen como muro de con-fianza y de apoyo en sus propuestas y 

acciones de gobierno. Su decisión de acercar el grito a los ciudadanos, hasta llevarlo prácticamente al centro de la 

plaza para que la ciudadanía viera y viviera el sentimiento patrio junto con su gobernador es sin duda un acierto, 

porque el balcón que por muchos gritos fue exclusivo para determinados personajes de la política y de círculos 

exclusivos de la industria, de todas las expresiones de poder, quedó ahora como el BALCÓN DEL HONOR pero para 

los hidalguenses que por sus méritos se merecen el honor de estar ahí para que los demás los vean como modelos 

de lo que se puede lograr con trabajo y con responsabilidad. Apenas hace unos días se cumplió el primer año de 

gobierno de Omar Fayad, en que se planteó y se llevó a cabo un modelo de gobernar que tuvo y tiene como eje 

rector el combate a la corrupción dentro de los grandes planteamientos de lograr un Gobierno Honesto, Cercano y 

Transparente. Una Economía que genere oportunidades, un Hidalgo competitivo, vivir con seguridad, cuidando del 

medio ambiente, un gobierno donde prevalezca el conocimiento y la tecnología, generado una cultura del gasto 

aplicado para resultados eficaces.  PLANTEAMIENTO CLAVE En el Plan Estatal de Desarrollo hay una frase que dice 

todo: "PARTO DE LA CONVICCIÓN DE QUE EL ESTADO CUENTA EN PRIMER LUGAR, CON SU GENTE Y DESPUÉS  

CON SUS RECURSOS NATURALES". Esa es sin duda la clave de esta fuerza de OMAR, su cercanía con la gente y su 

fe en el pueblo. "El estado cuenta en primer lugar con su gente" es la afirmación capital porque quien camina con 

la gente no se equivoca y parece ser este el caso.  LAS TRAMPAS... No pasaron inadvertidas las trampas que en el 

primer ario le tendieron al gobierno de Omar, los dolidos y los grillos. Fueron muchas disfrazadas de ineficiencias 

del gobierno, por lo menos eso se buscó para desacreditar la actual administración. La ciudadanía no se tragó esas 

ruedas de molino, ni los intentos de callar las voces que denunciaban esos intentos. Finalmente, la opinión pública 

dio su veredicto. Apoyó a uno y condenó a otro. Así es la voz popular, definitiva, contundente, fuerte de un solo 

color.  LA CERCANÍA CON LA GENTE... No es fácil. Con toda seguridad más de uno pudo aconsejarle a OMAR que 

la noche del grito no se expusiera a "tato pueblo" pues tenía su peligro, pero el gobernador por lo que se ve los 

ignoró y salió a la plaza, saludó a todos, se tomó fotos, platicó con quienes quisieron y hasta bailó al ritmo del 

reguetón. 

 

(Adalberto Peralta, página 2A) 

Capital Hidalgo-Por sentido común… 

 

PRI, los retos de Godos:  

Por ahora, es una alianza en papel, sin embargo, de llegar a buen puerto, la unión electoral, anunciada por las 

dirigencias de los partidos, de la Revolución Democrática, Acción Nacional y Movimiento Ciudadano, podría 

convertirse en un fuerte contrapeso en la contienda de julio en 2018. Si estos partidos logran superar sus diferencias 

internas, para privilegiar la postulación de un solo candidato a la presidencia de la República, el directamente 

afectado sería Andrés Manuel López Obrador, quien mediáticamente, se ha mantenido en campaña a través de los 

espacios, que, por ley, corresponden al Movimiento de Regeneración Nacional, su partido. De entre las principales 

fuerzas electorales nacionales, el Partido Revolucionario Institucional permanece hasta ahora como en los tiempos 

de Roberto Madrazo, un tercer lugar en las preferencias de los votantes, es lo que indican los sondeos. Pero como 

cada proceso electoral tiene una naturaleza diferente, en Hidalgo la atención también estará centrada en la sucesión 

de diputados locales, pues los actuales entraron a su segundo y último año de actividad legislativa. Un primer paso 

ya fue dado por la dirigencia tricolor, con Leoncio Pineda Godos a la cabeza. La renovación en la diligencia de sus 

organizaciones y de casi todos sus sectores, era necesaria en esa organización política. En núcleos como la 

Confederación Nacional de Organizaciones Populares (CNOP), y de la Liga de Comunidades Agrarias y Sindicatos 

Campesinos (CNC), había no sólo desencanto, sino incluso inconformidad ante la indolencia mostrada por los líderes 

recientemente relevados. Independientemente de las pasiones que desate la contienda presidencial, Pineda Godos 

tendrá que ser especialmente cuidadoso a la hora "palomear" a los siete personajes que resulten mejor posicionados 
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entre los grupos políticos. De hecho, estos siete abanderados, entre mujeres y hombres, tendrán cómo función 

primordial llevar agua al molino tricolor, e impulsar, ante todo, el discurso de su aspirante a Los Pinos. La labor de 

Pineda Godos será aún más complicada, debido a que el mismo día de las presidenciales, está programada la 

elección del Congreso Local. Con bisturí, es que el dirigente del revolucionario tendrá que hacer una fina operación, 

seleccionar candidatos y evitar desgarres en el "músculo" priista. Y como el Congreso entrante, acompañará la 

etapa más intensa del gobierno que encabeza Omar Fayad, el PRI de Godos está obligado a ganar la mayoría. En 

el último trimestre del año seguramente habrán de aparecer nombres y rostros, mujeres y hombres propuestos por 

todos los partidos para salir a convencer a los electores. En esta democracia que rompió con hegemonías, y que se 

ha convertido en una especie de rueda de la fortuna, nadie debe minimizar a nadie, pues incluso el aspirante menos 

posicionado igualmente podría sorprender. 

 

(Edmundo Pineda, página 06) 

Criterio-Pupila fija… 

 

Suerte Zacatecana:  

Ricardo Monreal Ávila es un político que saltó a la fama nacional cuando se rebeló contra las elites del Partido 

Revolucionario Institucional que quisieron imponerle disciplina tricolor, en lugar de cumplirle sus aspiraciones de 

ser candidato “natural” de ese partido al gobierno de Zacatecas. Tan natural fue su destino en ese lance, que 

renunció al respaldo y afiliación del PRI y se lanzó como candidato a gobernador por el Partido de la Revolución 

Democrática (PRD) y ganó el puesto en las urnas. Como gobernador de aquella entidad, Ricardo Monreal no lo hizo 

mal y heredó el puesto a su nuevo partido, mismo que decidió abanderar a Amalia García, supuesta izquierdosa 

que fue electa como gobernadora de esa entidad. Episodio gubernativo pésimo de la señora y que,  por eso mismo, 

el gobierno del estado fue recuperado por el PRI en la siguiente ronda comicial. Pero Ricardo Monreal ya se había 

ubicado en el panorama político nacional sin necesidad tricolor y obtuvo otros puestos de elección federal. Se dijo 

que el zacatecano había hecho una muy buena relación con Andrés Manuel López Obrador, notable dirigente del 

PRD con el que Monreal había acordado alzarse como candidato perredista al gobierno zacatecano. La relación de 

estas dos personas se estrechó cada vez más y en la segunda aventura electoral de López Obrador por la Presidencia 

de la República, Monreal figuró como cercano colaborador y, además, defensor de las reclamaciones del tabasqueño 

contra la compra de votos que llevó a Enrique Peña Nieto a la titularidad del Poder Ejecutivo federal. Político 

zacatecano por 40 años en su haber, Monreal Ávila ha estado en la cresta de la popularidad desde hace años; tanto, 

que el sentir mediático lo ubicó como futuro candidato a la Jefatura de la Gobierno de la Ciudad de México por su 

trayectoria, sensación que se afirmó con su triunfo electoral por la jefatura delegacional de Cuauhtémoc en la capital 

del país, bajo la bandera de Morena, nuevo partido político impulsado por López Obrador. Todo iba bien para el 

zacatecano en la cosa pública, pero algo ocurrió (algo que nadie confiesa) para que Ricardo Monreal se vea hoy en 

la soledad y sin los asideros políticos que lo encumbraron a la fama pública. Más allá de las manoseadas encuestas, 

Monreal ha sido sacado de la contienda interna de Morena por la candidatura del Gobierno de la Ciudad de México. 

El zacatecano culpa a la “nomenklatura” del nuevo partido; esto es, responsabiliza a la burocracia decisoria de su 

partido haber sido puesto en tercer lugar de preferencias en un sondeo interno de Morena, con cuatro prospectos 

para la candidatura de ese partido en los comicios capitalinos del año entrante De hecho Monreal ha pedido la 

reposición de la consulta, se queja de grillas en su contra dentro del partido y prácticamente deslinda a López 

Obrador de los hechos. Y el tabasqueño, en lugar de aclarar cuál es el fondo real de la defenestración de Monreal, 

sólo clama alusiones respecto de la trama y afirma, como lo hace con insistencia, que la lucha política de él y su 

partido “no es por los cargos”, lo cual es un total despropósito porque precisamente para concursos electorales fue 

creado su partido y, obvio, mediante el voto popular alcanzar los cargos públicos que se requieren para cambiar 

cualquier régimen gubernativo. López Obrador debe ubicarse y entender que el proceso que bajó a Monreal debe 

reponerse en aras de la transparencia y de la diferencia que el mismo López Obrador pregona.  

 

 (Norberto Asenjo, página 03) 
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Crónica Hidalgo-Vocales Extraviadas… 

 

Los Útiles:  

El programa estatal de apoyo a los padres de familia hidalguenses, en el cual se entregan útiles escolares a todos 

los niños del nivel básico, es motivo de grillas y ataques, como sucede cada año a partir de su implementación. 

Llama la atención que nadie o muy pocos ponderan el trabajo de logística y distribución de los útiles. Tampoco 

parece importar la enorme inversión aplicada que tiene su origen, los impuestos que pagamos los ciudadanos. Como 

cada inicio de cursos, sólo llama la atención si los niños esperan a sus útiles o los útiles esperan a los niños. Para 

muchos será novedoso saber que este año organismos como la Coparmex pidieron sumarse a las tareas de 

distribución y además, solicitaron hacerlos en los municipios más grandes del estado. ¿Qué interés habrá en esa 

acción tan noble? Tampoco se promociona que, en las tareas de distribución de los útiles escolares, participan 

autoridades municipales, quienes tienen sus propios criterios de entrega. El gobierno del estado invierte fuertes 

cantidades cada año en la compra de insumos relacionados al inicio del ciclo escolar, es obvio que hay intereses, 

por eso las adecuaciones para la compra y contratación de proveedores, porque es fundamental la transparencia. 

Ixmiquilpan es un caso representativo de este fenómeno donde las escuelas, los maestros, padres de familia  y 

alumnos "marchan" al son que les toque el alcalde. Pero más allá de los cacicazgos locales que se manifiestan en 

cada oportunidad, el objetivo del sistema educativo hidalguense es darle a alumnos y maestros todos los elementos 

posibles para lograr una simbiosis. Aulas, escuelas, pupitres, útiles podrán estar o no, pero para que exista un 

maestro, debe haber alguien dispuesto a aprender (que mejor que sea un niño). 

 

(Andrés Torres Aguirre, página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

 

:Que El Secretario de Salud del gobierno federal, José Narro Robles visitó este fin de semana el 

campamento de los Atlantes de la Salud de Hidalgo que llegaron a Juchitán, Oaxaca, para brindar atención 

médica a damnificados del sismo bajo la coordinación del director del Hospital General de Pachuca, Francisco 

Chong Barreiro, quien atendió la primera consulta a una maestra de 29 años embarazada quien requería 

supervisión de Ginecóloga y Ultrasonido. 

:Que El buen juez por su casa empieza y en la Procuraduría del estado aplicaron este viejo dicho al detener a 

tres funcionarios de la institución que incurrieron en graves faltas que ameritaron una orden de detención. Se sabe 

que los involucrados falsearon información de una averiguación para beneficiar a un tercero de manera totalmente 

ilegal. La detención de los ahora ex funcionarios da cuenta de la responsabilidad de la dependencia que 

encabeza Ramiro Lara Salinas para generar confianza a la ciudadanía. 

:Que Quien se quiso pasar de vivo fue el presidente municipal de Yahualica, Eustorgio Hernández Morales, al 

querer adjudicarse una obra pública que él no gestionó, dicen que el alcalde en días pasados inauguró un muro de 

contención en el primer cuadro de la cabecera municipal que se logró gracias a Antorcha Campesina, sin 

embargo Hernández Morales se la adhirió a su administración y la calificó como suya; ahora se espera que los 

antorchistas no tarden en recordarle que él no puso ni un centavo para dicho muro. 

:Que En Pachuca también se exigió justicia por el asesinato de la joven Mara Castilla gracias a la protesta de un 

grupo de mujeres en la Plaza Independencia quienes se reunieron para lanzar consignas en defensa de todas 

las habitantes del estado, y en solicitud a las autoridades para que garanticen el libre tránsito de estudiantes, amas 

de casa, esposas, trabajadores y mujeres en general que a diario salen a las calles y buscan regresar sanas y salvas 

con sus familias. 

 

(Redacción, página 06) 
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Milenio-Las perlas… 

 

"Lo que el gobernador ya no quiere es lo de las despensas, que exista transparencia total, por eso se invitó a las 

organizaciones de la sociedad civil para que ellos fueran los ejecutores” 

Daniel Jiménez Rojo 

Secretario de Desarrollo Social en Hidalgo, sobre comedores comunitarios 

 

A nosotros nos afecta bastante porque el dueño del negocio recorta personal, a veces tenemos que cerrar temprano 

y al día siguiente abrir más temprano, acomodamos horarios para aprovechar el sol, que es cuando hay más 

posibilidades de venta” 

Rocío Montiel Tejeda 

Empleada de paletería, sobre bajas ventas 

 

"Nosotros luchamos en un ring, pero en situaciones difíciles hay que luchar por todo; yo creo que hoy los seres 

humanos debemos unirnos, nosotros efectivamente subimos al ring y enfrentamos rivales  pero yo creo que lo más 

difícil en ocasiones en afrontar la realidad que vive México” 

“El Títere” 

Luchador sobre apoyo a víctimas de sismo 

 

(Redacción, página 06) 

Criterio-Se dice que… 

 

que la imparcialidad del futuro titular de la Fiscalía Estatal Anticorrupción estará en entredicho si en el listado de los 

diez elegidos por el Congreso del estado no figuran personajes ajenos a la administración y sectores públicos, como 

acusa el PAN. La titular de la Mesa Directiva del Congreso local, María Luisa Pérez Perusquía, dicen, está aferrada 

a un listado que, según ella, es académico, pero que sólo contempla servidores públicos, algunos trabajadores de 

la Procuraduría General de Justicia de Hidalgo. 

 

que vaya que el diputado panista y exalcalde de Ixmiquilpan Cipriano Charrez ha logrado lo que nadie, unir a las 

principales corrientes del PAN, pero en su contra, luego de que la semana pasada un grupo de sus seguidores llegó 

a una reunión a repartir golpes sin ton ni son. Y aun así, Charrez se niega a aceptar que en su partido ya no es 

visto con los mejores ojos. 

 

que la diputada Araceli Velázquez Ramírez es la única de la fracción de Nueva Alianza que se resiste a trabajar con 

el resto de su bancada y quien hasta el momento lleva cero iniciativas presentadas, s ituación que ha provocado que 

sus compañeros, los legisladores Eliseo Molina, Marcelino Carbajal y Ana Bertha Díaz, presenten sus iniciativas sin 

tomar su opinión. 

 

que ya hace falta que la Delegación de la SCT en Hidalgo meta en cintura a los conductores de los autobuses de 

pasajeros, pues tan sólo durante el fin de semana se registraron tres accidentes, en los cuales resultó con lesiones 

más de una docena de personas; a eso se suman los constantes atracos de quienes viajan en autobuses, y en los 

que más una ocasión se han registrado pérdidas humanas. 

 

que el presidente municipal de Ixmiquilpan, Pascual Charrez Pedraza, presumirá para su primer informe de gobierno 

la realización de 333 obras en la región. Sin embargo, la ciudadanía cuestiona dicho dato, debido a que son muy 

contadas las acciones ya inauguradas, por lo cual, señalan, únicamente ha hecho los arranques de proyecto, sin 

concluir 90 por ciento. 

 

(Redacción, página 03) 
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El Independiente-El Socavón… 

 

Atrás de los feminicidios, de los desaparecidos, de los asaltos, está la impunidad 

 

(Redacción, página web) 

La Crónica de Hoy-Arriba y Abajo… 

 

Arriba-ERIKA MENDOZA: Desde el Voluntariado de la Secretaría de Salud, Mendoza Andrade mantiene la 

invitación para que tanto personal como sociedad en general sigan con la donación de víveres y demás artículos 

requeridos para enviarlos a las entidades que fueron impactadas por el sismo de la semana pasada. La labor es en 

correspondencia al llamado de la administración estatal, así como del Sistema DIF Hidalgo.  

  

Abajo-JAIME BUSTOS: Para el alcalde de Lolotla “no todo es miel sobre hojuelas”; entre las quejas que 

incrementan están las relacionadas con la cobertura de servicios básicos y es lamentable que se le recuerde por 

cuestiones que tienen que ver con que algunos de sus familiares tuvieran injerencia en la administración municipal, 

lo cual implicó problemas por la operación de ciertos programas. 

 

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías… 

 

INFORMES 

Continúan los alcaldes con la entrega de resultados, a un año de labores. Mientras a unos de plano les 

dicen que mejor renuncien a otros no les va tan mal. Las actividades seguirán, pero lo que sí está en 

veremos es saber qué calificación predomina entre los 84 mandatarios.   Por cierto, comentan los 

grillitos que la alcaldesa de Acaxochitlán gasta más en eventos de cultura o cívicos que en obras o 

acciones a favor de la población; triste es que su gobierno se base en eventos sociales, pero nada 

trascendente. 

 

REACCIÓN 

Denunciaron pobladores de Atotonilco de Tula y de Tlaxcoapan que recientemente recibieron 

llamadas de extorsión por parte de determinados grupos delictivos; pero algo que llamó la atención 

de los grillitos fue que en algunos casos las víctimas dijeron que hablaban de parte de los alcaldes 

Julio César Ángeles Mendoza y Jovani Miguel León Cruz: será que esto forma parte de una campaña 

de desprestigio… 

 

TULA 

Sobre la posibilidad de que el actual alcalde deje el cargo para ir en busca de la  diputación federal, la 

oposición en el ayuntamiento advirtió que no permitirá que el suplente, Helmer Becerra Cerón, 

exsecretario municipal de Jaime Allende, asuma como presidente ya que significaría la misma 

corrupción y “ratería” que en la gestión 2012-2016. 

La negativa de los munícipes, como Guadalupe Peña Hernández y Eduardo Durán Laguna, se da sobre todo porque 

ya se pronunciaron en contra de ser cómplices de los excesos y tropelías que seguramente impulsará Becerra Cerón 

en contra del interés público de los tulenses. 

 

SERVICIO 

Realizaron agremiados al Sindicato Único de Trabajadores Electricistas de la República Mexicana Sección 92 

(SUTERM) y de Comisión Federal de Electricidad (CFE), el primer encuentro divisional suministrador de Servicios 

básicos. En la referida reunión participaron compañeros de las tres grandes regiones que conforman la coordinación 

división centro oriente, Puebla, Tlaxcala e Hidalgo. Brindaron herramientas a elementos que tienen trato con el 

público. 
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AGENDAS 

Hoy será la presentación de la 4ª edición del Simposio Iberoamericano Multidisciplinario de Ciencias 

e Ingenierías (SIMCI); el evento es organizado la Universidad Politécnica de Pachuca y tendrá 

verificativo del 20 al 22 de septiembre del año en curso.  El lugar para la presentación es la Sala de Prensa 

“Francisco Zarco” de Palacio de Gobierno, por la mañana. 

 

(Redacción, página 02) 

El Sol de Hidalgo-Los Políticos… 

 

ANTES DE INSTRUMENTARSE el Nuevo Sistema de Justicia Penal, ya había desaparecido el arraigo, que er a una 

figura importante para impedir la fuga de los presuntos delincuentes. PERO A PARTIR de 2014, en Hidalgo, a raíz 

de una resolución de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, desapareció esa figura y así se abrió una nueva 

puerta para que las personas que infrinjan la ley puedan evadirse, pues ya no existe la posibilidad de que el 

ministerio público o la policía pueda ponerlos a resguardo en tanto se agotan las investigaciones. ESTE ES OTRO 

punto de controversia en torno a la forma en que se imparte justicia penal en México, pues anteriormente en 

Hidalgo se dictaban hasta 100 resoluciones de arraigo al año. PERO LOS DEFENSORES de derechos humanos 

estaban en contra de estas medidas cautelares, porque se aplicaban fuera de las cárceles establecidas. INCLUSO 

FUE EL entonces presidente de la Comisión Estatal de los Derechos Humanos, Raúl Arroyo, quien combatió esta 

figura porque la consideraba inconstitucional, pero, al mismo tiempo, se extendió la posibilidad de evasiones. ES 

PRÁCTICAMENTE imposible que en esta época se vuelva a considerar la modalidad preventiva debido al sistema 

hipergarantista, donde están por arriba de los derechos de los supuestos infractores de la ley, bajo el principio de 

presunción de inocencia. OTRA DE LAS "lagunas" legales, estas sí por el Nuevo Sistema de Justicia Penal, fue la 

eliminación de la conciliación previa que se hacía a través del Centro de Justicia Alternativa de la Procuraduría de 

Justicia de Hidalgo y que fue un excelente instrumento para evitar largos litigios. EN LAS NUEVAS formas, que 

surgen a partir de una ocurrencia del expresidente Felipe Calderón, se desaparece esa posibilidad, pues la 

conciliación es un paso posterior, no previo, al inicio de las carpetas de investigación, que antes se denominaban 

averiguaciones previas, lo que resulta ocioso e injustificable, pues de lo que se trata es de ahorrar tiempo y evitar 

altas cargas de trabajo. AQUÍ, CON EL nuevo sistema, el mecanismo es al revés: si una persona intenta llegar a un 

acuerdo con el acusado, en caso de delitos menores, no podrá hacerlo sino después de determinado tiempo. Las 

declaraciones citaban al presunto imputado y generalmente llegaban a un arreglo para la reparación del daño,  sin 

necesidad de iniciar averiguaciones o carpetas ante el MP. DESDE LUEGO QUE esto no es responsabilidad del actual 

pro-curador, Javier Lara, ni del anterior Alejandro Straffon, ya que los cambios se aplicaron en el ámbito nacional. 

MENOS MAL QUE a los anteriores legisladores no se les ocurrió cancelar la mediación que se practica cotidianamente 

a través del Centro Estatal de Justicia Alternativa del Poder Judicial de Hidalgo. ESTA INSTANCIA ES un oasis en el 

desierto del burocratismo para encontrar justicia y solución a las controversias entre particulares. LA PROPIA 

PRESIDENTA del Poder Tribunal Superior de Justicia, Blanca Sánchez Martínez, ha expresado que la mediación es 

el mejor campo fértil para el entendimiento evitando litigios, odios, rencores y revanchismos. RECIENTEMENT E, 

Sánchez Martínez entregó constancias de capacitación en materia de mediación familiar internacional al personal 

del Centro Estatal de justicia Alternativa. EN SU DISCURSO, Sánchez Martínez dijo que se comprometió, desde que 

inició su cargo, a mejorar la función jurisdiccional y se va por buen camino, ya que continúa en plena actividad esta 

instancia de mediación y conciliación que impide que todos los asuntos terminen en tribunales, juzga-dos o 

ministerios públicos. OJALÁ NO surja un nuevo dislate legislativo en que se pretenda reducir facultades al Centro 

Estatal de Justicia Alternativa... EXISTE LA IMPRESIÓN general de que la principal misión que lleva a cuestas la 

actual presidenta municipal, Yolanda Tellería, es defender la instalación de parquímetros. SE ESTÁ GANANDO esta 

percepción de que se está poniendo de lado de los empresarios de Movipark antes que de los ciudadanos, a pesar 

de las crecientes críticas en contra del convenio que firmó su antecesor, Eleazar García. LEJOS DE FRENAR la 

expansión de los aparatos de cobro por estacionarse en la vía pública, parece estarse fomentando en esta 

administración, aunque se argumenta que esto se convino anteriormente. YA LLEVA UN año al frente del 

Ayuntamiento de Pachuca y las calles están en pésimas condiciones, en tanto que el tema recurrente y central es 

el de los parquímetros, a los que sale a defender en cada oportunidad. NO SOLO LOS colonos de la colonia 

Periodistas y de la avenida Cuauhtémoc se han manifestado en contra del cobro de estaciona-miento, sino que 
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ahora se han sumado vecinos de Valle de San Javier, donde habitan funcionarios públicos y empresarios, quienes 

seguramente darán la batalla en contra de la inquilina de la Casa Rule. PORQUE COMO bien dicen en la propaganda 

antiparquímetros: "Hoy quieren ponerlos aquí, mañana estarán en tu colonia", dando a entender que este programa 

podría extenderse hasta los sectores más recónditos, con tal de cobrar por estacionarse en la vía pública. 

 

(Alejandro Sierra, página 08A) 

P L A N O     N A C I O N A L 
El Universal-Crecen actos de corrupción de partidos: FEPADE: De la corrupción ningún partido político tiene 

las manos limpias. La Procuraduría General de la República (PGR) ha detectado en los últimos tres años más de mil 

casos de corrupción cometidos por los nueve institutos políticos con registro nacional (PRI, PAN, PRD, Morena, MC, 

PVEM, Panal, PES y PT), además de partidos locales e independientes. Un informe elaborado por la Fiscalía 

Especializada para la Atención de Delitos Electorales (FEPADE), dependiente de la PGR— del cual posee copia EL 

UNIVERSAL—, detalla que, del 1 de enero de 2014 hasta agosto de 2017, suman 8 mil 843 expedientes por 

conductas ilegales electorales, de los que 11.44% (mil 12 expedientes) están relacionados directamente con casos 

de corrupción de partidos y de los que se desprenden 171 averiguaciones previas. Compra o coacción del voto de 

servidores públicos, uso de programas sociales para campañas, condicionamiento de recursos públicos para 

beneficio de candidatos, así como desviación de recursos de funcionarios y casos de corrupción de ex gobernadores 

son algunos de los casos que investiga la FEPADE. Si bien en 2014 la fiscalía únicamente abrió 13 expedientes, para 

2015 —año de elecciones federales— las cifras despegaron, al detectarse un total de 161 casos de corrupción 

electoral de los partidos políticos, funcionarios públicos o de candidatos. (Misael Zavala, primera plana) 

La Jornada-Propone Mancera un México justo, incluyente y próspero:  El jefe de Gobierno de la Ciudad de 

México, Miguel Ángel Mancera Espinosa, afirmó que transformar el proyecto de ciudad que ha encabezado en los 

pasados cinco años, en un verdadero proyecto de nación es la vía para la construcción de un México justo, incluyente 

y próspero. Al rendir lo que al parecer fue su último Informe de gobierno ante la Asamblea Legislativa (ALDF), dejó 

en claro: “Mi vocación de servicio no se agota con gobernar la capital del país, mi convicción es la política ciudadana, 

mi compromiso es la democracia participativa; sin compromisos oscuros, sin mirar al pasado, sin ataduras  

ideológicas o cadenas en el pensamiento. Mancera Espinosa, quien ha manifestado que buscará la candidatura a la 

Presidencia de la República del Frente Ciudadano por México, agregó que, sin dogmas ni rencores, con apertura, 

seguiré sirviendo a la gente. Ante el secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, quien asistió al acto en 

representación del presidente Enrique Peña Nieto, manifestó que en su administración se han corregido muchos 

errores del pasado y se han logrado cambios originados de demandas populares. En un discurso de poco más de 

una hora y cuyo eje fue el lema cinco años de hechos, no de cálculos políticos, reiteró que las decisiones más 

complejas que tomó en estos cinco años fueron las relacionadas con la toma del Zócalo por la Coordinadora Nacional 

de Trabajadores de la Educación, el incremento a la tarifa del Metro y el endurecimiento del programa Hoy no 

circula. (Alejandro Cruz Flores, página 35) 

Excélsior-Proyecto de país, basado en la CDMX: El jefe de Gobierno de la Ciudad de México, Miguel Ángel 

Mancera, dijo durante su Quinto Informe de labores que lo que ha hecho en cinco años deja testimonio de su deseo 

por lograr un cambio verdadero en México. “Estoy convencido de que este es el camino, de que esta es la manera 

en la que vamos a transformar un proyecto de ciudad en un verdadero proyecto de nación, en el que todos tienen 

cabida, de que esta es la vía hacia el progreso y hacia la construcción de un México justo, incluyente y próspero 

para ésta y las generaciones por venir”, expresó el mandatario capitalino. Mancera se refería a su futuro político, 

pues se prevé que solicite licencia a finales de octubre para buscar la candidatura presidencial del Frente Ciudadano 

por México. Ante legisladores locales, gobernadores, líderes partidistas nacionales e invitados especiales hizo un 

llamado a superar el debate de las izquierdas y las derechas para privilegiar el beneficio común, la igualdad, el 

consenso social, el interés colectivo y el desarrollo compartido. (Wendy Roa, página web)  
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C O L U M N A S     P O L Í T I C A S     N A C I O N A L E S 
Milenio-El asalto a la razón… 

 

PURISTAS PURISTAS…PERO VIOLADORES:  

En el histérico rechazo al pase automático a la Fiscalía General que aprobó el Congreso en 2014 (y que Peña Nieto 

propone se elimine, pero el frente PAN-PRD-MC y Morena quieren antes “consultar” a “la sociedad civil”) se asoma 

la purulenta exigencia de que al procurador general actual, Raúl Cervantes, se le impida figurar entre los candidatos 

al nuevo cargo. Ignorantes y demagogos, arguyen que la designación debe recaer en alguien inexistente, desligado 

de los partidos, a sabiendas de que las filias y fobias políticas e ideológicas son privativas en el común de los 

mortales y que serán las fracciones legislativas partidistas las que determinen quién. Si las leyes mexicanas no lo 

contemplaran, los “puristas” debieran asomarse a la Convención Americana sobre Derechos Humanos, relativos a 

la libertad y preventivos de cualquier forma de discriminación, incluida la motivada por “opiniones políticas”, y de 

cómo un agraviado puede litigar “actos que violen sus derechos fundamentales reconocidos por la Constitución, la 

ley o la presente Convención...”. 

 

(Carlos Marín, página 02) 

Milenio-Trascendió… 

 

:Que sin hacer tanto ruido, en el Senado se supo que el Ejército colaborará en la construcción inmediata de 400 

casas para los damnificados de los terremotos en Oaxaca y Chiapas de la semana antepasada. Solo esperan que el 

Ejecutivo decida a qué zona deberán darle prioridad, pero es de todos sabido que la milicia cuenta con 

experimentados ingenieros capaces de construir obras en un abrir y cerrar de ojos. 

:Que el secretario de Hacienda, José Antonio Meade, será citado a comparecer la próxima semana ante el pleno 

de la Cámara de Diputados para exponer el paquete económico 2018 y responder a las dudas e inquietudes de los 

legisladores, quienes anticipan que el responsable de las finanzas públicas y aspirante presidencial del PRI no tendrá 

un “día de campo” en San Lázaro, donde la crispación preelectoral se mantiene latente entre priistas y opositores.  

:Que la senadora y ex coordinadora del PRD Dolores Padierna se sumará esta semana a la bancada del bloque 

PT-Morena, con lo que ésta sigue creciendo y se consolida como tercera fuerza política en el Senado. No obstante, 

la legisladora trabajará más pegada a la coordinación de Manuel Bartlett, por el distanciamiento que tuvo con 

sus ex compañeros de grupo. 

:Que la titular de la Secretaría de la Función Pública, Arely Gómez, iniciará mañana un viaje a Nueva York, donde 

en el contexto de la sesión de la Asamblea General de las Naciones Unidas, que se celebrará el miércoles, presenta rá 

un informe de los avances en materia de gobierno abierto en México. La secretaria participará en la Reunión 

Ministerial del Comité Directivo de la Alianza para el Gobierno Abierto, de la que México es fundador, en la cual 

rendirá cuentas ante personajes como el presidente de Francia, Emmanuel Macron, y el primer ministro de 

Georgia, Giorgi Kvirikashvili, y los representantes de las 11 organizaciones de la sociedad civil internacional 

responsables de la gobernanza de la alianza. 

:Que el jefe de Gobierno de CdMx, Miguel Ángel Mancera, participará hoy en la reunión de alto nivel sobre 

cambio climático de las Naciones Unidas, en Nueva York, por invitación del secretario general,  António Guterres. 

Después recibirá un reconocimiento de 100 Ciudades Resilientes de la fundación Rockefeller. Lunes redondo. 

:Que en el quinto Informe de gobierno de Miguel Ángel Mancera hubo reconciliaciones, pues los 

morenistas Claudia Sheinbaum y Ricardo Monreal se saludaron de manera fraternal antes del acto 

oficial. Monreal aseguró que fue un “abrazo sincero porque es mi amiga y no hay asuntos personales con nadie”, 

mientras que Sheinbaum señaló que no es culpable de la salida del zacatecano porque “cada quien es responsable 

de sus actos”. 

(Redacción, página 02) 
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Criterio-Jaque Mate… 

 

Muerte de Mujer: 

El asesinato de Mara Fernanda Castilla me ha indignado. Todo homicidio preocupa, pero el de una estudiante de 

19 años que es objeto de abuso sexual y estrangulada irrita hasta lo más profundo y genera exigencias ya no de 

justicia sino de venganza. Tristemente, no es el único caso de una mujer asesinada. Hace unos días un amigo 

reportaba en su página de Facebook la muerte de Rosi de Diego, una madre atacada fuera de una sucursal bancaria 

en el centro comercial Plaza Colorines en Huixquilucan, Estado de México. Este homicidio ha sido reportado como 

un intento de asalto, pero no hay certeza. Por una razón u otra, cada día son asesinadas más de siete mujeres en 

nuestro país. En 2016 fueron víctimas de homicidio doloso 21,159 hombres y 2,735 mujeres (Inegi). La gran 

diferencia es que muchos hombres mueren en riñas y ajustes de cuentas entre ellos. Los hombres han sido más 

violentos que las mujeres desde la época de las cavernas. Muchas de las mujeres, en cambio, son asesinadas por 

abuso de los hombres, que las consideran débiles, inferiores, simples juguetes que deben someterse a la voluntad 

masculina. En el caso de Mara, como en los de tantas otras mujeres, han surgido voces que acusan a la víctima. 

Que si no debió ir a la fiesta, que si no debió beber, que si no debió salirse sola de la reunión. Muchos piensan 

todavía que la mujer es culpable de la violencia sexista y que debe permanecer recluida, o bajo protección masculina, 

para no provocar a los hombres. Algunas voces exigen que se castigue a la empresa, Cabify, para la que trabajaba 

el homicida, Ricardo Alexis Lópex. ¡El verdadero culpable debe ser una empresa capitalista y extranjera! El propio 

gobernador de Puebla, José Gali, ha dicho que está decidiendo si cancela o no el permiso de operación. Nadie exige, 

sin embargo, la desaparición de otros sistemas de transporte público --microbuses o taxis-- en que se producen 

ataques similares. Valeria, la niña de 11 años, fue violada y asesinada en junio por un chofer de la Ruta 40 de 

Nezahualcóyotl, mientras que El Coqueto violó y mató a varias mujeres en la Ruta 2 de Valle Dorado a Chapultepec. 

Al abuso y muerte de Mara, hay que añadir los intentos de algunos grupos políticos por aprovechar la tragedia para 

promover sus causas. A lo que no podemos cerrar los ojos es al aumento de homicidios dolosos. En 2007 se 

registraron en nuestro país 8,867 muertes por esta causa, de las cuales 1,083 fueron de mujeres. Nueve años 

después, el número de homicidios dolosos fue 2.7 veces mayor. El de mujeres ha aumentado 2.5 veces. Ahí está el 

meollo del problema. La violencia homicida está subiendo en lugar de disminuir. Algunos homicidios generan más 

atención que otros. El pasado 2 de mayo fue asesinado un niño de dos años en la carretera México-Puebla por unos 

huachicoleros que, además, violaron a su madre y a una menor. El de Mara ha tenido un impacto mediático similar, 

pero todos los días siete mujeres y 58 hombres son asesinados en el país. Quizá sea imposible reducir a cero los 

homicidios, pero el aumento extraordinario de los últimos años nos obliga a reflexionar. México tiene 20 veces el 

número de homicidios dolosos por cada 100 mil habitantes que Europa occidental. La vida de una mexicana, sin 

embargo, no debería valer menos que la de una europea. El asesinato de Mara recalca que los gobiernos estatales 

y federal están fracasando en su principal responsabilidad: proteger la vida de los gobernados.  

Destapes. Han pasado ya los informes y los gritos del quinto año. Empieza la temporada de los destapes, aunque 

López Obrador ha estado destapado desde hace años. Los demás partidos no pueden esperar mucho más. Si no, 

ya no le verán ni las luces a Andrés Manuel. 

(Sergio Sarmiento, página 18) 

Criterio-De política y cosas peores:  

 

Muy acertado:  

Don Poseidón, ranchero acomodado, se hallaba en la labor con su hijo más pequeño. El niño le dijo: “Padre: desde 

aquí veo a un hombre que llegó a la casa, pero no alcanzo a divisar quién es”. “Corre aprisa allá -le ordenó el 

genitor-.  Si es tu abuelo dile que no tardo. Si es tu tío dile que en seguida estaré con él. Y si es cualquier otro 

hombre siéntate en el regazo de tu mamá y no te muevas de ahí hasta que yo llegue”.  Un sujeto mal encarado y 

peor vestido con camiseta, bermudas y tenis sin calcetines llegó al banco y le dijo al encargado de la ventanilla:  

“Quiero abrir una chingada cuenta en este jodido banco”. “¡Oiga usted! -se indignó el empleado-. ¡No utilice aquí 

ese lenguaje de cantina o reunión de diputados!”.  El gerente de la institución acudió al punto: “¿Qué sucede?”. 
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Respondió el soez sujeto: “Me saqué 20 chingados millones de pesos en la lotería, y quiero depositarlos en este 

jodido banco”. Dijo entonces el gerente: “¿Y este pendejo no lo está atendiendo bien, mi señor?”. Aplaudo al 

Presidente Peña Nieto -y con las dos manos, para mayor efecto- por algunas decisiones que en los últimos días ha 

tomado y que me parecen merecedoras de reconocimiento. Es encomiable la prontitud con que acudió a mostrar 

su solidaridad con los damnificados por el reciente sismo, y la atención que ha puesto en las tareas tendientes a 

auxiliarlos. Muy acertado estuvo también cuando ordenó que se cancelara la tradicional recepción en el Palacio 

Nacional después de la ceremonia del Grito. Tal acto ha sido siempre una ocasión festiva, incluso en los puritanos 

tiempos de Luis Echeverría, cuando en ese festejo el agua de limón, de chía, de tamarindo y de jamaica corría como 

champaña.  Haber hecho tal celebración en estos días luctuosos habría sido una muestra de insensibilidad 

imperdonable. Igualmente me pareció bien que el Presidente haya añadido a los vítores acostumbrados en el Grito 

una mención de los estados que más daños sufrieron a consecuencia del terremoto.  Finalmente me agradó que al 

siguiente día invitara a niños de primaria a acompañarlo en el balcón central del Palacio para presenciar el desfile 

patrio. Muy errado se ha visto el presidente en otras ocasiones.  Muy en su lugar se le vio en éstas. Don Astasio le 

hizo una confidencia íntima a su compadre Pitorrango. Le contó: “Cada vez que le hago el amor a m i mujer ella me 

obliga a darle mil pesos. Dice que está ahorrando para su vejez, pero eso de tener que pagarle por el sexo que me 

da me hace sentirme humillado”.  “Tiene usted razón en sentirse así, compadre -manifestó Pitorrango-, sobre todo 

tomando en cuenta que a los demás nos cobra nada más 500”. Un hombre joven se iba a casar, y acompañado por 

su noviecita fue con un sastre a que le hiciera un traje a la medida.  Pidió el muchacho: “El pantalón lo quiero con 

presillas para el cinto”. “No -opuso la chica-. Hágaselo sin presillas”. Siguió el muchacho: “Quiero que el pantalón 

lleve dos bolsas traseras”. “No -volvió a intervenir ella-. Que lleve solamente una”. “Y quiero -continuó el novio- que 

la bolsa de atrás tenga botón”.  “No -dijo de nueva cuenta la novia-. Que sea sin botón”. En ese punto el sastre se 

dirigió al futuro desposado: “Ahora dígame cómo quiere el saco, joven. Ése sí lo va a llevar usted”. El niño llegó con 

su boleta de calificaciones. Había reprobado todas las materias.  Lejos de enojarse su mamá le dio un cariñoso 

pellizco en la mejilla y le dijo. “¡Por eso te quiero tanto, cabroncito! ¡Porque eres flojo, irresponsable y cínico como 

tu padre!”.  El señor, ahí presente, protestó: “Yo no soy flojo, cínico, ni irresponsable”. Repuso la señora: “Nadie se 

está refiriendo a ti”. FIN. 

 

 (Catón, página 19) 

El Universal-Bajo Reserva… 

 

Ve el PRI a AMLO como amenaza nuclear 

Dentro del propio PRI ya algunos se preguntan qué tan efectiva estará resultando la estrategia del presidente del 

partido, Enrique Ochoa Reza, de realizar casi a diario ataques directos contra Andrés Manuel López Obrador. Ayer 

nuevamente arremetió contra AMLO y dijo que tanto éste como su partido, Morena, apoyan abiertamente el régimen 

de Corea del Norte y de Venezuela, y que ése es precisamente el modelo político y económico que ven positivo para 

México. Priístas dicen que no está mal el ímpetu de don Enrique, sin embargo, advierten que repetirlo tanto y tan 

seguido podría ocasionar que este tipo de comparaciones pierdan efecto. Ochoa, seguramente, tendrá medido el 

efecto de estas críticas y estará siguiendo los consejos de sus expertos en comunicación. Sin embargo, lo que es 

evidente es que el mensaje que están enviando es que perciben a López Obrador como una amenaza nuclear para 

las elecciones de 2018, similar a la que hoy en día representa Corea del Norte con sus ensayos con misiles nucleares.  

 

Crece el número de “rebeldes” en el PAN 

El jueves pasado, seis senadores de los denominados “rebeldes” lamentaron que, en la búsqueda del poder, su 

dirigente nacional, Ricardo Anaya, haya dejado de lado la agenda legislativa blanquiazul, para dar prioridad a la del 

denominado Frente Ciudadano por México. Ayer los panistas le hicieron un guiño al celebrar que su coordinador 

Fernando Herrera pusiera sobre la mesa el tema de la Ley de Seguridad Interior, que no había sido considerado. 

Hasta ahí todo bien, pero la novedad es que ya no son seis los senadores “rebeldes”, sino que ahora se trata de 

nueve, pues se sumaron los senadores José María Martínez, Octavio Pedroza y Fernando Torres Graciano. Según 

los legisladores afines al coordinador de los senadores panistas, Ernesto Cordero, poco a poco irá creciendo el 

número de legisladores que entren en rebeldía contra los designios del jefe nacional de su partido. 
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No es desconfianza, pero… 

Las finanzas de la, cada vez más pequeña, bancada del PRD en el Senado, están bajo la lupa. Nos dicen que el 

coordinador parlamentario perredista, Luis Sánchez Jiménez, giró instrucciones para que la par te administrativa 

haga una escrupulosa revisión de los “debes y haberes” de la fracción que fue dirigida por la ex perredista Dolores 

Padierna. Nos cuentan que no es que don Luis desconfíe del manejo económico que dio doña Dolores al grupo, sino 

que ante la salida de varios legisladores, las arcas tienen menos recursos. Nos dicen que su principal preocupación 

en este tema es que los recursos del PRD se usen de manera adecuada. 

 

El control remoto de Bejarano y Padierna 

Con los líderes René Bejarano y Dolores Padierna fuera del PRD, la corriente Izquierda Democrática Nacional se 

recompuso y decidió constituir una dirección colectiva. Sin embargo, nos dicen que sería muy ingenuo pensar que 

Bejarano y Padierna no seguirán teniendo influencia en IDN. Nos comentan que en el partido todos creen que 

ambos líderes seguirán, a control remoto, influyendo en el perredismo, sobre todo en algunos estados, a menos de 

que los sobrevivientes sean vetados de la definición de candidaturas en el proceso de 2018. Pero en tanto no cambie 

la situación estos aguantarán en las filas amarillas pues, aunque minoritarios, representan fuerza de movilización, 

sobre todo en el sureste. (Redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

¿Y SI fueran sus hijas? Resulta preocupante, por decir lo menos, la indiferencia que muestra la clase política -y 

en especial los presidenciables- ante un caso que lastima a toda la sociedad: la violencia cotidiana contra las 

mujeres. EL CASO de Mara Castilla se ha convertido en una bandera, en un reclamo de miles de mujeres que ayer 

salieron a las calles en diversas ciudades del país. EN CAMBIO, personajes como Andrés Manuel López Obrador, 

Aurelio Nuño, Miguel Mancera, Ricardo Anaya y la propia Margarita Zavala, no parecieron interesarse demasiado. 

RESULTA emblemático, por ejemplo, que la funcionaria a cargo del Inmujeres, Lorena Cruz Sánchez, se limitó a 

emitir un comunicado por la tarde, pues ni siquiera se apareció por la marcha. 

EN MEDIO del festejo por sus 50 años, el gobernador Francisco García Cabeza de Vaca no sólo anduvo apagando 

velitas, sino también apagando los incendios en materia de seguridad. Y TODO porque los alcaldes de Reynosa, Río 

Bravo y Matamoros no vieron con buenos ojos que el gobierno del panista acuartelara a unos 300 agentes de 

tránsito para investigarlos por supuestas actividades de halconeo. EL EDIL priista Juan Diego Guajardo de plano 

acusó de acoso al gobierno estatal. SI YA de por sí está bastante enrarecido el ambiente con la presencia del crimen 

organizado en tooodo Tamaulipas, en nada ayuda que el estado y los municipios no se coordinen para dar certezas 

de que todos están del mismo lado. ¿O qué no es así? 

APENAS llegando al cargo, Alfredo del Mazo ya dio el primer paso para reducir los índices delictivos en el Estado 

de México: ¡echó al director operativo de la Policía! PARA QUIENES conocen los entretelones de la política 

mexiquense, resultó toda una sorpresa la salida de Rogelio Cortés Cruz de la Comisión Estatal de Seguridad 

Ciudadana, pues llevaba ya tres sexenios manejando a su antojo la estructura de seguridad pública y tránsito en el 

estado. LA GESTIÓN del “Comandante Cronos” se caracterizó por constantes y reiteradas acusaciones de corrupción, 

ante las cuales Eruviel Ávila, Enrique Peña y Arturo Montiel hicieron como que no se enteraban. INCLUSIVE, el jefe 

policiaco fue exhibido en video instruyendo a sus elementos en el arte de extorsionar a los ciudadanos.  LO 

INCREÍBLE del asunto es que Cortés Cruz dijo que se iba “por jubilación, no por corrupción”. Y ni siquiera se 

ruborizó. 

 

(Redacción, página 10) 
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